
Protokoll 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Sozialausschusses  

am Dienstag, dem 11.01.2022, 
in der Alten Reithalle, Winsener Straße 34g, 29614 Soltau 

 
 

 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzende 
Ratsfrau Monika Pitschmann  

Ratsmitglieder 
Ratsfrau Manuela Bartels  
Ratsherr Thomas Beckmann  
Ratsfrau Elke Cordes  
Ratsfrau Dörte Ebersbach  
Ratsfrau Heidrun Horn Grundmandat, bis TOP 15 
Ratsherr Birhat Kacar  
Ratsfrau Sinja Krahn  
Ratsfrau Birgit Prill  
Ratsherr Dietrich Wiedemann  

Hinzugewählte 
Herr Karl Beck  
Herr Simon Gimm  
Herr Philip Killian  
Herr Marc Struckmann bis TOP 15 

Zuhörer/innen 
Ratsherr Harald Garbers  
Ratsfrau Angela Hawranke  
Ratsfrau Heidi Schörken  
Ratsfrau Silke Teschke  
Ratsherr Jens Wendtland  

Verwaltung 
Herr Bürgermeister Olaf Klang  
Frau Aline Frieling  
Herr Stephan Holldorf bis TOP 15 
Frau Verena Ippich  
Frau Diana Köpcke  
Herr Thomas Körtge  
Frau Marion Kreutzer  
Frau Yvonne Prüser  
Frau Kerstin Schlote  
Frau Jutta Seban bis TOP 15 
Frau Silke Thorey-Elbers  
Frau Laura Wichmann bis TOP 15 
Herr Andreas Witt  
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Gäste 
Herr Denny Mendoza zu TOP 11 
Herr … zu TOP 11 
Herr … zu TOP 11 
Frau Carina Zottl zu TOP 11 
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
 
 

Öffentlicher Teil 

 
Punkte  1-4: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs-
gemäße Ladung, die zahlenmäßige Anwesenheit der Ausschussmitglieder, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 

 
Punkt  5: Wahl einer Vertretung der Ausschussvorsitzenden 
 
Ratsfrau Cordes schlägt für die CDU-Fraktion Ratsfrau Krahn als stellvertretende 
Ausschussvorsitzende vor. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Die Vorsit-
zende, Ratsfrau Pitschmann, stellt diesen Vorschlag zur Wahl per Handzeichen.     
 
Wahlergebnis: Ratsfrau Krahn einstimmig, Enthaltungen: 1 
 
Ratsfrau Krahn nimmt die Wahl an. 
 

 
Punkt  6: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Bürgermeister Klang berichtet über das Modellprojekt Pintu, Zusammenführung 
von Hort und Ganztag an der Hermann-Billung-Schule. Vor dem Hintergrund des 
Brandgeschehens an der Kindertagesstätte Berliner Platz sei der Kooperationsver-
trag zwischen der Stadt Soltau und der Hermann-Billung-Schule einvernehmlich auf-
gelöst worden. Die Verwaltung schlage eine Arbeitsgruppe unter Federführung der 
Schulleitung vor, um neue Lösungen für einen verlässlichen Ganztagsbetrieb zu er-
arbeiten. 
Ratsherr Kacar bittet um die Beteiligung des Rates an der Arbeitsgruppe. 
 
Herr Bürgermeister Klang berichtet über die Unterbringung der Krippe und der drei 
Elementargruppen aus der Kindertagesstätte Berliner Platz im Gebäude Unter den 
Linden 21 und in den Räumen der Hermann-Billung-Schule.  
Außerdem berichtet er, dass das Anmeldeverfahren für die 1.000 Plätze in den Kin-
dertagesstätten am 06.01. begonnen habe. 
Das Oberverwaltungsgericht Lüneburg habe am 15.12.2021 entschieden, dass El-
tern für die Vereinbarkeit von Familie und Beruf ab sofort 6 statt bisher 4 Betreu-
ungsstunden für die Kinder ab dem 3. Lebensjahr angeboten werden müssen. 
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Herr Bürgermeister Klang berichtet dem Ausschuss über die Gewährung von Zu-
schüssen an die Sportvereine in den Haushaltsjahren 2020 und 2021. 
 

 
Punkt  7: Satzung zur 1. Änderung der Satzung der Stadt Soltau über die Er-

hebung von Gebühren für die Benutzung der städtischen Kinderta-
gesstätten Berliner Platz und Stalmannstraße 
Vorlage: 0131/2021 

 
Frau Schlote erläutert die Gebührenkalkulation. 
 
Herr Grimm sieht keine Notwendigkeit, die Geschwisterkindermäßigung für Hort und 
außerschulische Betreuung zu streichen, solange nicht an jeder Schule eine Ganz-
tagsbetreuung bestehe. 
Frau Ippich erläutert die Gründe für die geplante Streichung dieser Regelung. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Rat beschließt: 
  

a) Der Kalkulationszeitraum für die Kindertagesstätten Berliner Platz und Stal-
mannstraße umfasst den Zeitraum vom 01.08.2021 bis zum 31.07.2023. 

b) Der Rat der Stadt Soltau nimmt die Gebührenkalkulation zur Kenntnis und ist 
mit allen darin aufgeführten Kalkulationsgrundlagen einverstanden. 

c) Die Gebühr für eine Regelbetreuung von 4 Stunden täglich wird auf eine Höhe 
von unverändert 160 Euro pro Monat festgesetzt. Die übrigen Gebühren, die 
sich an diesem Gebührensatz orientieren, bleiben ebenfalls unverändert. 
 

Die Satzung zur 1. Änderung der Satzung der Stadt Soltau über die Erhebung von 
Gebühren für die Benutzung der städtischen Kindertagesstätten Berliner Platz und 
Stalmannstraße für die Zeit ab 01.08.2022 wird in der vorliegenden Fassung be-
schlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  8: Erweiterung der Kindertagesstätte Berliner Platz 

Vorlage: 0156/2021 
 
Herr Körtge erläutert das geplante Vorhaben. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Rat beauftragt die Verwaltung mit der Durchführung der erforderlichen Maßnah-
me zur Erweiterung, zum Umbau und zur Ausstattung. Die Verwaltung wird ermäch-
tigt, die damit erforderlichen Aufträge im Rahmen der bereitgestellten Haushaltsmittel 
zu erteilen 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
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Punkt  9: Interessenbekundungsverfahren zum Bau und Betrieb von zwei 
Soltauer Kindertagesstätten 
Vorlage: 0160/2021 

 
Herr Körtge erläutert ausführlich die Geburtenentwicklung seit 2001 und beantwortet 
Fragen zu der Statistik. Frau Ippich erläutert die Vorlage.  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Rat beschließt, die Verwaltung wird beauftragt, zwei Interessenbekundungsver-
fahren zum Bau und Betrieb von Kindertagesstätten in der beigefügten Fassung 
durchzuführen.    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  10: Antrag der SPD-Fraktion - Einrichtung von Kuratorien für die 

Soltauer Kindertagesstätten 
Vorlage: 0140/2021 

 
Ratsherr Kacar erläutert den Antrag. Ratsfrau Cordes bittet, die Beratung dieses An-
trages auf die nächste Sitzung des Sozialausschusses vor den Sommerferien zu 
verschieben. Ratsherr Kacar ist mit dieser Verschiebung einverstanden. 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, lässt über die beantragte Verschiebung der 
Beratung abstimmen.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  11: Antrag der SPD-Fraktion vom 09.04.2021 Erneuerung des Gebietes 

der Skateranlage in einem partizipativen Projekt mit Jugendlichen 
Vorlage: 0162/2021 

 
… und … berichten über den schlechten baulichen Zustand der Skaterbahn und wie 
viele Jugendliche die Anlage nutzen. Denny Mendoza, Mitarbeiter der Freizeitbegeg-
nungsstätte YouZe, unterstützt den Wunsch der Jugendlichen nach einem Ausbau 
und einer Erneuerung der Skaterbahn ausdrücklich und beschreibt die positiven Ef-
fekte des Skatens. 
 
Ratsherr Wiedemann regt an, den Standort der Skaterbahn in den Bereich des 
Sportpark Ost zu verlegen. Frau Kreutzer erklärt, dass die Jugendlichen mit dem jet-
zigen Standort zufrieden seien. 
 
Ratsherr Kacar begründet den Antrag der SPD und bittet um den Beschluss des An-
trages. 
 
Frau Kreutzer kündigt einen online Impulsvortrag zum Thema Beteiligung an.  
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Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, das Gebiet der Skateanlagen grundsätzlich zu er-
neuern. Die Verwaltung wird aufgefordert, diese Erneuerung in einem partizipativen 
Prozess durch Jugendliche und junge Menschen in Soltau durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  12: Haushalt 2022 

Vorlage: 0137/2021 
 
Frau Ippich erläutert die Veränderungen im Teilhaushalt 10.2 zum Vorjahr. Im Teil-
haushalt 40.1 gibt es keine Veränderungen zum Vorjahr. Frau Köpke erläutert die 
Teilhaushalte 50.1 und 50.2. 
 
Beschluss: 
 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Rat die Haushaltsansätze der Teilhaushalte 10.2 
mit Ausnahme der Ansätze für die Schulen (KTR 21111), 40.1, 50.1 und 50.2 zur 
Beschlussfassung.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  13: Anfragen und Anregungen 
 
Ratsfrau Cordes bittet, das Interessenbekundungsverfahren für das YouZe bis zu 
den Sommerferien auf den Weg zu bringen.  
 
Ratsherr Kacar bittet um einen Bericht über die Arbeit des YouZe und die Schulsozi-
alarbeit zur nächsten Ausschusssitzung. 
 
Herr Beck regt an, die Jugend- und Seniorenpolitik gemeinsam zu denken. 
 
Frau Bartels berichtet von den Verkehrsproblemen im Bereich der Kindertagesstätte 
Bärenstark und regt an, eine Möglichkeit zum Abbiegen für die Eltern zu schaffen. 
Frau Bartels fragt, ob der Betrieb der Kindertagesstätte Solemigo rechtzeitig aufge-
nommen werden kann.  
Frau Ippich erklärte, dass die Verkehrsprobleme im Bereich der Kindertagesstätte 
Bärenstark nicht bekannt seien.  
Nach ihrer Einschätzung könne der Betrieb der Kindertagesstätte Solemigo rechtzei-
tig aufgenommen werden. Bis auf die Außenanlagen sei alles fertiggestellt.  
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Punkt  14: Einwohnerfragestunde 
 
… bittet als Vertreterin des Deutschen Gewerkschaftsbundes an einer Beteiligung 
des Impulsvortrages zum Thema Beteiligung, da sich der Deutsche Gewerkschafts-
bund sehr für die Teilhabe von Jugendlichen interessiere. 
… fragt nach der Belegung, der Auslastung und nach einem Renovierungsbedarf der 
Schlichthäuser. Frau Thorey-Elbers beschreibt die Einrichtungen und die Auslastun-
gen der Häuser.  
 

 
Punkt  15: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, schließt die öffentliche Sitzung um 18.22 Uhr.   
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